

Fundación CARE de Cecilia Bolocco entregó 500 mamografías gratis en 8 ciudades

"En solo tres días todas las mamografías gratuitas que ofrecimos se agotaron"



Cecilia Bolocco, presidenta de Fundación CARE visita el Centro de Mamas de Concepción.

MELISSA PÉREZ

Hasta hace poco se creía que el cáncer de mama sólo estaba presente en personas mayores de 50 años y, de hecho, solo quienes tuvieran antecedentes familiares podían realizarse los exámenes preventivos antes de esa edad.

Durante el mes de mayo, Fundación CARE facilitó 500 mamografías totalmente gratis para mujeres de ocho ciudades de nuestro país y como nueva medida, según lo que recomienda la Sociedad Americana de Cáncer, extendió su requisito de edad para mujeres entre 40 y 69 años de edad, en vez de los 50 a 69 que sugiere el Ministerio de Salud.

"Las mamografías se agotaron"

La fundación oncológica de Cecilia Bolocco utilizó la campaña llamada #ElCáncerDeMamaNoEsSoloEnOctubre para concientizar y visibilizar las problemáticas en torno a este diagnóstico que se encuentra entre los tres más mortales de nuestro país.

"En solo tres días, todas las mamografías gratuitas que ofrecimos se agotaron", cuenta la presidenta de esta organización, quien también asegura que "la simplicidad del proceso ha sido clave, así como la efi-

Según un análisis del Global Cancer Observatory, la tasa de mortalidad por el cáncer de mama llegó a 8,5 por 100 mil habitantes en 2020, situándose como la principal causa de muerte en mujeres.

ciencia en el contacto con cada centro que ofrece estas mamografías, lo que ha facilitado y ahorrado tiempo a las mujeres que deben realizarse este chequeo preventivo".

¿Cómo funcionó?

Las mujeres interesadas (y que pertenecieran a alguna de las comunas beneficiadas) debían inscribirse en la plataforma de la fundación y en un máximo de siete días hábiles se confirmaba la hora con la paciente y se le hacía llegar la información de cada centro.

En caso de salir alterada la mamografía, en el mismo instante se le realizaba una ecotomografía mamaria y de repetirse el resultado se gestionaba para la realización de una biopsia y su respectiva confirmación diagnóstica.

Mujeres de Arica, Antofagasta, Copiapó,

Coquimbo, Viña del Mar, Santiago, Concepción y Temuco fueron atendidas por especialistas con alta experiencia y de manera completamente gratuita.

Jacqueline Muñoz es de Concepción, participó de esta campaña y sabe muy bien la importancia de no llegar tarde. "Mi madre falleció a los 46 años por otro cáncer, yo tenía solo 18 años, eso me marcó mucho y por eso es que me cuidó, a mi familia y a todo mi entorno".

Desde la región de La Araucanía, Verónica Concha de Padre las Casas dice estar muy agradecida pero que quiere "hacer hincapié en que quizás otras entidades, ya sean gubernamentales o particulares podrían sumarse a esta campaña y así ayudar a nosotras las mujeres a realizarse estos exámenes que muchas veces, por tiempo o por temas económicos, no los realizamos".

Antecedentes familiares

Según un análisis del Global Cancer Observatory la tasa de mortalidad por el cáncer de mama llegó a 8,5 por 100 mil habitantes en 2020, situándose como la principal causa de muerte en mujeres.

"La mamografía es el único examen que a la fecha ha demostrado descubrir tumores mamaros malignos y mejorar la supervivencia de los pacientes. Esto es más evidente aún con las mamografías digitales, que son mucho más precisas en hacer diagnósticos de cáncer", asegura el doctor oncólogo terapeuta Sergio Becerra.

El también director médico de Fundación CARE es partidario de realizar este examen a mujeres en sus 40, pero que él "no recomienda hacer la mamografía en mujeres menores a esa edad, ya que la posibilidad de encontrar un cáncer es muy baja", y añade que "solo se recomienda realizar este examen u otros como la resonancia magnética de mamas en mujeres con antecedentes familiares de cáncer mamario. En este grupo de mujeres se debe iniciar el examen preventivo 10 años antes de la edad en que su familiar tuvo cáncer (por ejemplo, si su mamá tuvo cáncer a los 45, iniciar a los 35)".